



## Réflexions d'avril 2025

### Entendre le cri de notre prochain pendant le carême

*Bien-aimés, puisque Dieu nous a tant aimés, nous devons nous aussi nous aimer les uns les autres. (1 Jean 4:11)*

Lorsque ce bulletin sortira en kiosque, la période de 40 jours de prière, de jeûne et d'aumône sera presque terminée, et nous serons sur le point d'exalter la résurrection et l'ascension de notre Seigneur, en complétant le mystère pascal - sa passion, sa mort, sa résurrection et son ascension - qui est au cœur de notre foi.

Le carême est un temps de réflexion, de renouveau, de réconciliation et d'action de grâce. Notre communauté de foi reflète en grande partie son respect pour la souffrance de Jésus-Christ et le fait qu'il ait donné sa vie pour notre salut. Non seulement nous revivons la Passion du Christ et nous nous rappelons le sens de sa mort, mais pendant cette saison, nous grandissons aussi dans la réflexion sur notre service attentionné envers ceux qui, au milieu de leurs souffrances, sont habités par le Seigneur.

Pour nous, vincentiens, servir ceux qui sont dans le besoin est au cœur de tout ce que nous faisons et de tout ce que nous sommes. Cependant, Dieu nous a-t-il transformés à travers notre expérience du carême pour que nous soyons plus dociles et attentifs aux cris de ceux qui sont dans le besoin? Nous a-t-il incités à faire davantage pour les autres?

J'ai lu : « La manière dont Dieu répond à nos besoins est directement liée à la manière dont nous répondons aux besoins des autres. »

Nous pourrions alors nous demander : « Sommes-nous à l'écoute des désirs les plus profonds de leur cœur? » Au-delà des paniers d'épicerie et des bons d'achat, entendons-nous leurs autres besoins, peut-être plus profonds? Avons-nous à cœur d'être la source d'espoir, de courage et de réconfort de Dieu pour ceux qui luttent? De quelle autre manière pouvons-nous partager les nombreuses bénédictions que nous avons avec ceux qui possèdent peu?

Sommes-nous passés de la simple livraison de biens matériels – un protocole rendu nécessaire par la pandémie d'alors – et sommes-nous revenus aux visites à domicile, en nourrissant à nouveau les relations et en engageant les personnes que nous servons dans des conversations significatives?

Peut-être qu'au cours du carême de l'année prochaine, en regardant la croix sur laquelle son corps transpercé est cloué... chaque fois que nous faisons une genuflexion devant chacune des 14 stations de la croix et que nous prions : « Parce que par ta Sainte Croix, tu as racheté le monde »... ou dans un moment de solitude lors d'une retraite de carême, nous entendrons et discernons le cri de nos voisins dans le besoin, avec lesquels nous partageons les souffrances et l'amour du Christ dans ce monde qui défile.

### Questions de réflexion

1. Qu'est-ce que Dieu a fait monter en vous au cours de ce carême? Quelle est la seule chose que vous pouvez offrir à Dieu pendant le carême de l'année prochaine?
2. En qui avez-vous besoin de reconnaître la présence de Dieu de manière plus constante ?

**Prions...** Père céleste, puissions-nous, en nous fiant à ta bonté et à ta compassion, faire en sorte que les exemples et les enseignements du Christ soient vraiment profonds pour ceux qui nous entourent, en particulier ceux qui sont dans le besoin. Puisses-tu éclairer notre chemin vers la recherche et la protection du bien de ceux qui se sentent impuissants et brisés.

*Jose I. Torres, président du comité de spiritualité national*



## Vivre le Christ ressuscité dans notre travail

*Le dimanche, Marie Madeleine se rendit au tombeau de bon matin, alors qu'il faisait encore sombre, et elle vit que la pierre avait été enlevée [de l'entrée] du tombeau. Elle courut trouver Simon Pierre et l'autre disciple que Jésus aimait et leur dit : « Ils ont enlevé le Seigneur du tombeau et nous ne savons pas où ils l'ont mis. » Pierre et l'autre disciple sortirent donc et allèrent au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. Il se pencha et vit les bandelettes posées par terre, cependant il n'entra pas. Simon Pierre, qui le suivait, arriva et entra dans le tombeau. Il vit les bandelettes posées par terre; le linge qu'on avait mis sur la tête de Jésus n'était pas avec les bandes, mais enroulé dans un endroit à part. Alors l'autre disciple, qui était arrivé le premier au tombeau, entra aussi, il vit et il crut. En effet, ils n'avaient pas encore compris que, d'après l'Écriture, Jésus devait ressusciter. (Jean 20:1-9)*

*Voici le jour que l'Éternel a fait : qu'il soit pour nous un sujet d'allégresse et de joie! (Psaume 118:24)*

Les 50 jours de Pâques ont été appelés « le centre rayonnant de l'année liturgique ». Nous continuons à célébrer pour continuer à donner un sens à la Résurrection et à approfondir la manière dont elle touche et enrichit notre vie quotidienne. Nous avons du mal à saisir la joie totale du dimanche de Pâques! Jésus est sorti glorieusement du tombeau et, ce faisant, il nous a donné, à nous qui croyons en lui, l'espoir que nous aussi nous ressusciterons pour une vie nouvelle.

Le théologien M. Shawn Copeland écrit : « Même si la résurrection caractérise le destin de Jésus, ce n'est pas un destin privé destiné à lui seul; c'est le début de la transformation absolue de toute la création ». Pâques est une période qui nous encourage à prêter attention à l'abondance de la bonté de Dieu.

Le renouveau et la joie abondent tout autour de nous, si nous prenons le temps d'être attentifs et observateurs. Les fleurs apparaissent, les oiseaux gazouillent, l'herbe reverdit et les feuilles commencent à apparaître sur les arbres. Il y a des signes de vie nouvelle tout autour de nous. Depuis le jour où Jésus-Christ est ressuscité d'entre les morts, les premiers signes d'un « éternel printemps » ont commencé à apparaître.

Alors que nous prions et réfléchissons sur le Christ ressuscité tout au long de la belle saison de Pâques, nous pouvons prêter attention aux nombreuses façons, grandes et petites, dont nous sommes appelés à la transformation dans nos propres vies. Dans nos rôles de vincentiens, nous pouvons réfléchir à la façon dont notre propre transformation personnelle se traduit par le bien des autres et de ceux que nous servons. La gentillesse, l'amour et l'espoir que nous offrons à nos voisins dans le besoin, en tant que compagnons de route, pourraient bien être la rencontre qui fera une réelle différence dans leur vie. Comme l'a dit saint Vincent de Paul, « j'accueillerai toujours avec joie toute occasion qui se présentera à moi de vous rendre service ». En cette période de Pâques, comme les disciples au matin de Pâques, puissions-nous trouver de la compassion et de l'espoir dans les endroits les moins probables. Alors que la joyeuse espérance de Pâques résonne en nous, puissions-nous devenir des témoins aimants du Christ ressuscité auprès de ceux que nous servons.

Nous sommes appelés à être transformés par la joie de Pâques. Dans la résurrection de Jésus, nous voyons comment le bien triomphe et toute la création devient nouvelle. La nouveauté de la création est le phare de la lumière qui brille dans nos vies. En reconnaissant la lumière qui brille en nous, adoptons une attitude de célébration pour tout le bien qui se produit dans nos vies vincentiennes et le bon travail que nous accomplissons.



## Questions de réflexion

Dans votre vie de vincentien, comment pouvez-vous transmettre aux autres l'histoire de la Résurrection?

1. Comment la résurrection de Jésus peut-elle être pour vous, aujourd'hui, une source d'espoir et de force?
2. Où pouvez-vous trouver une nouvelle vie en cette période de Pâques ?

**Prions...** Dieu d'amour, nous nous réjouissons de la gloire de ta résurrection. Puisse nous partager avec d'autres les dons de la joie et de l'espérance et offrir l'opportunité de recommencer. Aide-nous à faire le lien entre notre travail vincentien et l'émerveillement de la toute première Pâques. En tant que pèlerins de l'espérance, marche avec nous en cette saison de Pâques alors que nous construisons fidèlement ton royaume. Amen.

*Carolyn Boerboom, membre du comité de spiritualité national*

---

Les personnes intéressées par des réflexions spirituelles peuvent envoyer un courriel à [jose.torres@rogers.com](mailto:jose.torres@rogers.com). De même, pour des réflexions qui peuvent être utilisées dans le cadre du volet spirituel de vos réunions de groupe, veuillez consulter le site suivant : [Réflexions mensuelles – Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada](#)